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AICP 

Compte-rendu de la réunion du Comité élargi  

du 24 Novembre 2021 

Adopté lors du Comité du 8 Décembre 2021 

Le Président Jean Allaire remercie ceux qui ont fait le déplacement ce jour et présente les excuses de 

plusieurs d’entre nous qui s’étaient inscrits mais qui, au dernier moment, ont fait part de leur 

indisponibilité notamment pour des questions liées à la covid. 

Le déroulement de la journée est le suivant : 

- 1) Intervention de Patrick Bizet 

- 2) Conseil d’administration AICP 

- 3) Ateliers de travail 

- 4) Restitution des travaux de groupes 

- 5) AGE 

- 6) AGO  

Présents : Jean Allaire, Dominique Arenou, Hubert Brégeon, Pierre-Jean Chevalier, Philippe Cochet, 

Gérard Demaille, Gérard Moreau, Paul Gateau, Paul Pied, Jean-Yves Pucelle, Patrice Merhand, Michel 

Noël 

Excusés : Daniel Thébault, François Blet, Jean-Pierre Marchais, Emile Jamet. 

Invités au comité élargi Guy Clavier 21°, Yves Muller 29°, Jacques Guillon 35°, Pierre Planchot 35°, 

Daniel André 37°, Claude Bourgeois 40°, Jean Fichet 40°, André Régnier 42°, Marc Pelon 44°, Alain 

Branger 44°, 

Jean Paul Rondeau AS 

1) Intervention de Patrick Bizet  

A la demande de Jean Allaire, Le Directeur Général du groupe Joliverie est venu nous donner des 

informations, à la fois sur la Joliverie, ainsi que sur ses contacts et réunions à l’extérieur. 

 

1-1) La semaine précédente, à Paris, il a assisté à 3 rassemblements nationaux destinés à la collecte 

de la taxe d’apprentissage. 

Rencontre avec la Directrice de la SODEXO ce qui permet de positionner notre établissement au sein 

de cet important groupe de restauration. 

Il s’est aussi déplacé à Lyon et Saint Etienne à la demande de l’enseignement catholique régional. Il a 

profité de son déplacement pour rencontrer la Direction de l’ECAM de Lyon. Il a pu constater que la 

Joliverie fait référence dans cette région. La réforme profonde de la taxe d’apprentissage avec une 

retombée sur une très longue période a été au cœur des débats. 

Une visite de la Cité du Design à Saint Etienne a eu lieu dans l’espace de l’ancienne manufacture 

rénovée.  

 

1-2 ) Porté par la Joliverie, le nouveau « Gene Haas center » s’inscrit pleinement dans le projet de 

création de Campus d’excellence « Design et industrie du futur » et fait référence au niveau national 

et international. P.Bizet a rencontré le Directeur et se félicite qu’une entreprise américaine investisse 

dans un lycée français avec 17 centres d’usinage sur notre site. Le futur Gene Haas Center sera le 

plus important en Europe courant 2022.  
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Si la Jol obtient la reconnaissance de campus d’excellence elle serait la première ; c’est difficile, il faut 

répondre positivement à 11 critères qui sont contrôlés par le ministère de l’éducation nationale. 

Actuellement seul Airbus est reconnu et, uniquement 3 établissements sont éligibles à ce label par 

région.    

 

- 1-3 ) Les effectifs du groupe Joliverie continuent de progresser tant du côté des étudiants que des 

professeurs. Les résultats aux examens sont très bons mais ne constituent pas à eux seuls les 

véritables critères d’appréciation. Les résultats au concours de meilleur apprenti de France sont 

excellents avec 31 médailles dont 3 d’or. 

L’évolution de l’offre de formation est au cœur des programmes afin de répondre aux besoins des 

jeunes et du territoire. La Baugerie va proposer un bac pro AEPA (Animation, Enfance, Personnes 

Agées). Il s’agit d’un projet pédagogique innovant incluant la zoothérapie par le biais de l’utilisation 

de l’animal. Une recherche de mécénat est en cours. 

La Joliverie a de la réactivité et attire les entreprises qui veulent travailler avec elle, c’est le cas 

notamment de Naval Group et de Eiffage pour l’éolien.  

L’offre d’enseignement va évoluer régionalement avec la construction de 2 lycées publics, la Jol doit 

rester prête à cette future concurrence, mais elle le sera. 

A une question de l’assistance concernant sa future succession, P.Bizet a répondu : « c’est 

actuellement préparé mais je me suis engagé auprès du CA et du diocèse à aller au bout du projet 

actuel, je suis un passionné. » 

Comme un peu partout, il y a eu des conflits avec la CGT, ils sont gérés comme c’est le cas de la 

drogue qui est au cœur d’un combat permanent. 

Une simulation d’attaque extérieure sera menée prochainement. L’objectif est d’être capable 

d’évacuer et ainsi de sauver des vies en cas de gros soucis. 

 

1-4 ) Les travaux en cours sur le site de Saint Sébastien avancent bien et même plus vite que prévus 

et concernent le pôle enseignement supérieur, la restauration, les parkings et la résidence pour 

étudiants.  

 

En résumé, Patrick Bizet a informé et répondu sincèrement à notre amicale en y mettant toute sa 

passion et son cœur. 

 

2)  Conseil d’administration AICP 

1er point : Adoption du PV de la réunion précédente du 3 novembre 2021 : Celui-ci est adopté à 

l’unanimité 

 

2ème point : Actualité de la période 

Enregistrements : 275 adhérents + 32 associés soit 307 pour un montant de 10 556 € 

     237 Donateurs pour un montant de 13 918 € 

A noter que les non-renouvellements de cotisations sont plus importants que les années passées. Les 

raisons sont bien sûr les décès mais aussi le fait que les relances ont été envoyées trop tard 

(nombre : 200 avec seulement 20/25 % de réponses). Notre communication doit être mieux 

structurée sur ce sujet.  

Finances : Notre trésorerie est de 24 877 € 

      Les dépenses du mois se sont élevées à 1 349,07 € se répartissant de la façon suivante :  

  Communication      :     131,07  

  Fonctionnement     :      43,60 

  Evénements             :     233,40 

Fonds de solidarité :     933,00 
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  Vente du livre 100 ans : A ce jour 201 livres vendus pour un montant de 4 595 € 

 Consultation du site : Peu de visites en ce moment, ceci est sans doute dû à l’absence de 

grands événements. Le Président confirme que celui-ci mérite d’être consulté régulièrement car il 

contient une multitude de renseignements fort intéressants.  

3ème point : Evènements 

 

Patrice Merhand fait le point des actions en cours de L J T. 4 axes de développement sont au 

programme :     * Rencontres d’amitié entre les membres avec création de réseaux 

  * Accompagnement sur la recherche, l’environnement et la mobilité 

  * Accompagnement des meilleurs apprentis, il y a un grand besoin 

  * Solidarité avec partenariat en Afrique et accompagnement pour les personnes en 

situation de handicap. 

Une soirée sera organisée à la JOL le 13 janvier 2022 (effectif espéré 200 anciens). L’objectif est de 

recruter environ 150 cotisants fin 2022 

Un débat sur l’école du futur, animé par Patrice Merhand, réunira Philippe Plantive (Proginov), 

Yannick Murzeau (Pdt des experts comptables de L.A.) et Patrick  Bizet 

 

4ème point : Aide au développement  

Cette action consomme environ les 2/3 de notre budget et nous prend beaucoup de temps. 

25 100 € ont permis des réalisations effectives en 2020. En 2021, c’est la somme de 219 00 € qui a 

permis les finitions de l’atelier menuiserie, la mise en place du système d’adduction d’eau 

permettant le fonctionnement de la cuisine et les équipements des classes de cuisine et menuiserie, 

ainsi que l’achat des machines-outils pour la menuiserie 

Mai 2021 a vu la sortie de la 1ère promotion couture. A cette occasion le discours de notre Président a 

été lu sur place et fortement apprécié. Il a permis dans la foulée une implication effective de la 

mairie de Boudry. 

L’arrivée d’eau a coûté 10 800 €, l’AICP a pris en charge 25 % de cette somme, la mairie de Saint 

Sébastien y a contribué pour 5 000 €, le reste a été pris en charge par Boudry, (mairie et sponsor) 

L’alphabétisation vient d’être reconnue par l’Etat, cela montre que l’on peut initier la démarche et 

ensuite l’Etat continue. 

Deux sessions de couture seront faites en 2021 et seront bénéficiaires. 

Il faut savoir que la gestion sur place est assurée par des bénévoles mais nous sommes satisfaits des 

échanges réguliers et hebdomadaires avec Désiré Kaboré.   

Notre volonté reste de faire venir en France nos correspondants sur place mais à l’heure actuelle cela 

paraît difficile ; il faut réfléchir aux prochaines opérations, à quel rythme, etc. 

Pour le moment les frontières sont fermées et notre ami Philippe Brul qui souhaitait repartir sur 

place a vu son passeport refusé. 

Nous notons que notre activité d’aide au développement a évolué car, de constructeurs de locaux, 

nous sommes devenus des responsables de formation. 

Pour cette raison nous allons tenir ce jour une assemblée générale extraordinaire qui permettra de 

proposer l’actualisation de nos statuts pour mise en conformité avec cette nouvelle orientation. 

 

5ème point : Evolution de l’AICP 

L’année 2020 devait être marquée par le passage de témoin vers L J T lors du centenaire de la 

Joliverie, cela n’a pu se faire pour les raisons liées à la pandémie. De même un changement de 

gouvernance était programmé, celui-ci n’a pu se réaliser faute de candidats. Les Travaux de groupes 

devraient permettre d’avancer efficacement sur la nouvelle organisation. 
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3) Ateliers de travail 

Ce conseil d’administration élargi a permis aux participants de réfléchir sur 3 sujets. Le peu de temps 

disponible n’a pas permis à chaque groupe de se positionner sur l’ensemble des sujets proposés, un 

complément d’analyse sera mis à l’ordre du jour du prochain CA programmé au 8 décembre. Ci-

dessous une synthèse des propositions de chaque groupe.   

 

3-1 Communication : Le groupe constitué à la fois d’anciens d’environ 90 ans ainsi que de plus jeunes 

de 60/70 ans a essentiellement traité de la méthode de diffusion de l’information qu’elle soit papier 

ou informatique. L’accès au site n’a pas semblé poser de problèmes mais nous devons réfléchir à une 

communication écrite qui paraît nécessaire pour les plus anciens : Quel contenu et quel type de 

document, combien de fois par an, etc… sachant que nous n’aurons plus la possibilité de faire un 

bulletin. 

 

3-2 Stratégie opérationnelle 

Organiser des grands rassemblements qui donnent du sens à l’amicale : par exemple 

• 2022 : inauguration des nouvelles constructions sur le site. 

• 2027 : centenaire de l’AICP. 

• Passage de témoin avec L J T sur le moyen terme 
  

Pour les Assemblées Générales, il faut trouver une nouvelle formule. 

Impliquer davantage le comité élargi qui constitue un noyau dur, en les faisant participer tous les 6 

mois notamment en profitant de l’Assemblée Générale Ordinaire. 

Il y a des promotions actives qui entraînent des adhésions. 

Le prochain annuaire sera le dernier. Le document devra être original et comportera des documents 

historiques. 

Les grands rassemblements de promo s’organisent de préférence par un passage par la Joliverie.  

La gestion de l’AICP se limitera à une liste restreinte (5 à 600 fidèles amicalistes)  

Les compléments d’information promos seront effectués par les animateurs de promos 

3-3  L J T : Notre objectif reste le passage de témoin. La solidarité et l’inclusion avec les membres de 

la nouvelle association doit maintenant se créer. Nous proposerons le 13 janvier que 3 membres de 

l’AICP et 3 membres de L J T travaillent sur la solidarité avec le centre des métiers « la Joliverie de 

Boudry ».  

 

Notre Conseil d’Administration a été suivi par les Assemblées générales Extraordinaires et Ordinaires.  

 

 

 

 


